

Unas palabras en México

18 mayo 1942: Hora dedicada a Costa Rica

(En el Rep. Amer.)

Me es muy honroso, desde esta radioemisora mexicana, expresar mi pensamiento y calorizar mi sentir, en una hora de solidaridad panamericana, hora engrinaldada de rosas para los costarricenses, hora que se consagra a Costa Rica, la tierra que ha acendrado su existencia con sus inquietudes democráticas, con sus bríos republicanos y la estructura firme de su vida libre. Esta transmisora ha querido exaltar, a lo largo de América, a mi Patria, para que los oídos de buena voluntad escuchen las virtudes ciudadanas de un país de suyo laborioso y de cívicas bizarrías, que tiene al presente tres mil maestros de enseñanza primaria y ochocientos cincuenta escuelas, que define sus líneas fronterizas con las naciones limítrofes a base de equidad y de las reglas normativas de los principios jurídicos e internacionales, que ostenta una prensa libérrima en donde se agitan todas las ideologías y todos los credos afirmativos; y en suma, que tiene enraizados en su historia empeños ininterrumpidos de concordia y fraternidad. Entre los puntos programados de auténtica mexicanidad, surge éste de ennoblecimiento, de magnificar a los países del Continente, y como coincidencia del destino, ayer tarde desde la estación *La Voz de la Victoria* de Costa Rica, se radiaba una velada en honor de México, cuyo pueblo se engrandece en los afanes de la tierra llena de sol y de dignidad, en la faena clamorosa de la fábrica en donde se escribe con palabras de acero el evangelio del trabajo, y en las disciplinas de la cultura que fortalecen el sentido profundo de la libertad.

En México y Costa Rica hay marcadas similitudes por sus conquistas sociales, por su culto a la tradición y a las reverberaciones de su historia, por su estructura medularmente democrática, y por su amor a la justicia y a las luchas libertarias, que son las luchas lim-

pias del decoro humano. En la fisonomía moral del Continente, en constante mensaje espiritual, como proyección de una idealidad suprema de bien y unidad cívica, en consorcio gallardo, se destacan México y Costa Rica, compartiendo sus fatigas y ternuras.

Va para cinco días se efectuó en el Palacio de Bellas Artes la sesión inaugural del Primer Congreso Panamericano de la Prensa, y algunos congresales exteriorizaron la esencialidad del ideario periodístico, troquelado en los propósitos americanos, conforme con las urgencias de seguridad, de coordinación, y reclamos de defensa continental que se imponen. En tal Congreso, acorazado de deber, de visión y de conciencia vigilante, es preciso que se estampe rumbo a la prédica de la convivencia del Hemisferio Occidental, a la doctrina de la libertad de las veintiuna repúblicas americanas, aunadas en un haz de comprensión, bajo el signo de su destino, ante la marcha trágica del mundo.

Y además de la comunidad en ideas, en aspiraciones, en afectos, es necesario que todos estos países compartan su pan y su abrigo. Para hacer efectivo el intercambio económico entre las naciones de América, que sea tangible realidad el trueque de artículos básicos y materias primas cuyos excedentes llenan una y mil necesidades de los pueblos que carecen de ellos. Los impuestos arancelarios deben reducirse a la mínima expresión. Que vivan y prosperen más de doscientos sesenta millones de hombres que pueblan una extensión geográfica de doce millones de millas cuadradas. Y para el transporte de esta mer-

cancia, a falta de barcos de gran calado de factura inglesa o estadounidense, deben facilitarse los barcos de extracción americana. Que la Argentina nos venda sus productos de ganadería y sus cereales, que Costa Rica mande su café, sus bananos y su cacao, y México sus sarapes, sus tejidos de algodón, y todos los efectos, de prolija labor, de su prodigiosa industria. Debemos distribuir las cosechas del campo labrantío, los rendimientos del taller, y si cabe, las llamaradas del espíritu. Hoy más que nunca nuestra América debe unificar y unimismar sus fuerzas. Sus fuerzas puras, sus fuerzas rectoras, sus fuerzas promisorias capaces de imprimir carácter a los nuevos núcleos de la Humanidad. América debe tener una sola espada para el resguardo de su integridad y de su honor, y una sola Cruz para la elevación de su plegaria. En estos días de lanza, más que nunca somos hermanos en la esperanza, en el trabajo y en el dolor. Tenemos gallardetes triunfales para las glorias de la raza y efusiones de corazón en sus amarguras. Y ahora que el barco mexicano *Potrero del Llano* fué torpedeado y hundido con alevosía y saña por la barbarie totalitaria, pereciendo en el naufragio catorce bravos y heroicos hijos de la hermosa tierra de Juárez, entre las expresiones de condolencia de las naciones del Continente, alza su acento Costa Rica; y de sus más fragantes jardines corta sus mejores flores, para venerar su memoria y perpetuar su nombre. En ese barco hundido en aguas tumultuosas del Atlántico rindieron su aliento altivos representativos del alma de América; y ahí mismo en donde cayeron los patriotas mexicanos, quedará una Aurora hecha Bandera, bajo la orquestación de todas las libertades!

CARLOS JINESTA.

México, D. F.

Noticia de libros norteamericanos

Envíos de la

YALE UNIVERSITY PRESS
(New Haven, U. S. A.)

Margaret Farrand Thorp: *America at the movies* (1940).

Precio del ejpr., empastado y con numerosas ilustraciones: \$ 2.75.

Nada es comparable en el mundo a la combinación de música y vistas del cine en eso de influir en las ideas, estilos y caminos del éxito de los millones de personas que a él concurren. La autora en este libro muestra la industria norteamericana del cine: su radio geográfico, sus mercados de belleza y emoción; los métodos de producción y distribución y exhibición, reformas, etc. Han de ser muchos los lectores de un libro como éste.

Clorocid

Tabletas a base de cloro orgánico para desinfectar el agua de bebida.

Una o dos tabletas en un litro de agua la dejan estéril a la media hora de contacto.

En frascos de 50 tabletas para esterilizar 50 ó 25 litros.

Apartado 1351 - San José, Costa Rica

Dr. E. GARCIA CARRILLO

ELECTROCARDIOGRAMAS
METABOLISMO BASAL
RADIOSCOPIA

CORAZÓN - APARATO CIRCULATORIO

Consultorio: 100 varas al Oeste de la Botica Francesa

TELÉFONOS: 4328 y 3754

*

Sumner today. Selected essays by William Graham Sumner (1940).

Precio del ejpr. empastado: \$ 2.50. Lo ha editado Maurice R. Davie, Prof. de Sociología en la Universidad de Yale.

A Sumner lo llaman "el Darwin de las Ciencias Sociales". Visión clara, comprensión amplia de los negocios humanos. Perspicaz. Remueve hondamente, irrita, no sigue indiferente quien lo lea.

Este libro se publica para celebrar el centenario del nacimiento del Prof. Sumner. Conductores norteamericanos desde ángulos diversos, representativos, han revaluado sus conclusiones.

Son 14 ensayos copiosamente comentados.

*

Return again, traveler. By Norman Rosten. Con un prefacio de Stephan Vincent Benét. (1940).

Precio del ejpr. empastado: \$ 2.00.

Pertenece a la "Yale Series of younger poets". (Es un poema). Norman Rosten nació en la ciudad de Nueva York. Es también dramaturgo estimado.

*

Algunas cartas de don Diego Hurtado de Mendoza. Escritas en 1538-1552. Publicanlas Alberto Vázquez y R. Selden Rose.

Publicado el 7 de Junio de 1940.

Precio del ejpr. empastado: \$ 3.00.